EDITORIAL

Las investigaciones, los datos probatorios y la información son la base para establecer políticas de salud acertadas por tal motivo es fundamental mejorar la difusión y el uso de la investigación para mejorar la salud pública y la equidad en las Américas (OMS, 2017). La Universidad Peruana Unión a través de La Revista Científica de Ciencias de la Salud, promueve la difusión del conocimiento, básico y aplicado en el área de la salud, generado por estudiantes, docentes de esta institución y otros profesionales de la salud.

Los trabajos seleccionados para este número describen en el campo de la Psicología, las siguientes variables: estilos de apego, conductas autodestructivas, resiliencia materna, autoconcepto, autocontrol, escala de identificación de violencia en niños. Así se encontró en el estudio sobre "Estilos de apego y conductas autodestructivas en agentes en actividad de la Policía Nacional del Perú de Lima" Solórzano et al., que existe asociación significativa entre estilo de apego preocupado y conductas autodestructivas en niveles altos; en el estudio "Resiliencia materna y ajuste parental ante la discapacidad en madres de Centros Educativos Básicos Especiales de Lima Este" Tumbaco et al., evidenciaron las madres que tienen altos índices de resiliencia presentan mayor adaptación ante una adversidad, y el 2% de las madres que están en la fase de shock presentan niveles bajos de resiliencia. Por otro lado, se concluyó que el autoconcepto se relaciona moderada y significativamente con el autocontrol en el estudio realizado por León et al. Finalmente, se presenta una escala para la identificación de la violencia para niños de 8 a 12 años, la cual fue constituida por 38 ítems que cuentan con adecuados niveles de fiabilidad y validez.

En el área de Enfermería se presenta cuatro estudios; el primero "Nivel de dependencia física e incidencia de ulceras por presión en pacientes adultos mayores que pertenecen a PADOMI del Hospital III EsSalud Juliaca", por Pari et al., encontrando que a mayor desarrollo de independencia física menor incidencia de úlceras por presión. Otro estudio "Actividades de prevención primaria del pie diabético y actividades de autocuidado en pacientes con diabetes tipo 2 en el Hospital II Clínica Geriátrica San Isidro Labrador, EsSalud", realizado por Mesares et al., se observa que la mayoría de los enfermeros, realiza bastantes actividades de prevención primaria del pie diabético. Sin embargo, existe una moderada práctica de autocuidado realizado por el paciente. Por otro lado, el programa educativo "Por un útero feliz" es eficaz para mejorar los conocimientos y actitudes frente a la vacuna del VPH en escolares según el estudio por Huanca et al. Finalmente en el estudio "Factores predisponentes relacionados con la hipertensión arterial en indígenas, Córdova, Colombia" Ocampo et al., concluyeron que los factores sociodemográficos y algunos factores comportamentales, como el consumo de tabaco y alcohol, y la dieta, pueden estar contribuyendo al porcentaje de personas hipertensas en esa comunidad.

Finalmente, Aguirre et al., estudiaron la relación entre conocimientos sobre alimentación saludable y grado de aceptabilidad de menús, por estudiantes residentes del Servicio de alimentación de una universidad privada de Lima; encontrando que no existe correlación significativa entre el nivel de conocimiento sobre alimentación saludable y el grado de aceptabilidad de los menús del servicio de alimentación.

Por tanto, es un alto honor poner a vuestra disposición este número y anhelamos que se convierta en un insumo para la reflexión y el análisis científico que motive la creación y producción de nuevos conocimientos a todos los investigadores en salud. Y agradecemos a nuestros lectores y autores por su aporte a la investigación científica en el campo de la salud.

Keila Miranda Limachi